

Pleins feux sur les diplômés de la cohorte 2013



Le samedi 2 novembre dernier, tous les projecteurs étaient braqués sur les finissantes et finissants de la cohorte 2013 du Cégep de Sherbrooke à l'occasion de la cérémonie de remise des diplômes, qui se déroulait au Centre de l'activité physique (CAP). Les diplômés arboraient fièrement leur toge et leur mortier afin de marquer en beauté cette étape importante de leur cheminement scolaire.

Tour à tour, ces derniers sont montés sur scène pour recevoir leur diplôme, récompensant le fruit de leurs efforts. En tout, 1 534 personnes feront ainsi leur entrée dans la grande famille des diplômés du Cégep de Sherbrooke qui compte maintenant plus de 50 000 personnes. Une cérémonie qui fut à la fois magique et touchante.

Des futurs étudiants visitent le Cégep

Le Cégep ouvrait grandes ses portes aux visiteurs et visiteuses le 30 octobre dernier à l'occasion de ses portes ouvertes qui se déroulaient au Centre de l'activité physique (CAP), en journée, de 8 h à 15 h 30, et en soirée, de 18 h 30 à 20 h 30.



Plus de 2 000 élèves du secondaire ont pu visiter des kiosques d'information présentant les programmes d'études et les services offerts au Cégep, rencontrer des membres du personnel, ou prendre part aux différents tours guidés du campus.

En nouveauté cette année, le photomaton des professions qui a permis de croquer sur le vif les minois de ceux et celles voulant bien se prêter au jeu et ainsi courir la chance de gagner des prix, soit un iPod Touch 5^e génération 32 Go ou un sac rempli d'articles officiels à l'effigie du Cégep de Sherbrooke.

Près de 600 personnes se sont présentées en soirée. Plusieurs parents ont pris part à la rencontre d'information organisée pour eux à 19 h. Beaucoup d'adultes envisageant un retour aux études sont également venus faire leur tour. En tout, plus de 4 000 visiteurs ont participé à cette journée portes ouvertes du Cégep de Sherbrooke.

Nos partenaires



Stages en alternance travail-études : des résultats éloquents

L'été dernier, ce sont pas moins de 150 étudiants et étudiantes du Cégep de Sherbrooke qui ont participé aux stages en alternance travail-études. S'ajoutent à ce nombre les nombreux étudiants et étudiantes qui ont réalisé un stage dans le réseau de la santé. D'une durée de 8 à 12 semaines, ces stages rémunérés ont permis aux différents employeurs de combler des besoins de main-d'œuvre durant l'été, en plus de pouvoir bénéficier de crédits d'impôt. Une formule où tout le monde est gagnant; d'un côté les étudiants bénéficient d'une formation pratique pertinente et inestimable, et de l'autre côté, les entreprises s'assurent d'une relève qualifiée.

Recrutez des stagiaires en fin de programme d'études

Vous êtes invité, en tant qu'employeur, à faire connaître vos offres de stage pour la prochaine session. Réalisés à la fin des études, les stages de fin de programme constituent une merveilleuse occasion pour l'étudiant ou l'étudiante de mettre en pratique les compétences multiples acquises durant ses trois années d'études. Pour l'entreprise, c'est une chance en or de bénéficier de cette expertise. Ces stages, offerts dans une vingtaine de programmes différents, ne sont pas rémunérés et sont d'une durée variable pouvant aller jusqu'à 15 semaines.

Pour en savoir davantage sur les stages en alternance travail-études ou sur les stages de fin de programme, communiquez avec le Service de liaison cégep-entreprises par téléphone au 819.564.6350 poste 5447 ou par courriel à eric.fernet@cegepsherbrooke.qc.ca.

Autumn'Art permet d'amasser 58 865 \$



Le 24 octobre dernier se tenait la 12^e édition de la soirée-encan Autumn'Art à la salle Saint-Michel de la basilique-cathédrale de Sherbrooke. L'édition 2013 fut couronnée de succès avec pas moins de 210 convives qui, grâce à leur générosité, ont permis à la Fondation Cégep de Sherbrooke de récolter un impressionnant montant de 58 865 \$. Cette somme dépasse de loin les 55 075 \$ qui avaient été amassés l'an dernier.

L'événement se déroulait cette année sous la coprésidence d'honneur de M. Réjean Hébert, ministre de la Santé et des Services sociaux, ministre responsable des Aînés, ministre responsable de la région de l'Estrie et député de Saint-François, et de Mme Muriel Faille, artiste réputée en région.

La qualité des œuvres offertes par des artistes de la région a suscité des enchères des plus généreuses. Lors de l'événement, le prix Coup de cœur a également été décerné à Mme Céline Maheu pour sa contribution distinctive à la mission et aux projets de la Fondation Cégep de Sherbrooke.

Autumn'Art est la principale activité de financement de la Fondation Cégep de Sherbrooke. Les profits découlant de la vente des œuvres serviront à appuyer plusieurs projets de développement du Cégep et à soutenir la réussite scolaire des étudiants et des étudiantes en leur offrant de l'aide sous différentes formes. Pour en savoir plus, consultez le www.cegepsherbrooke.qc.ca/fondation.

Un bel honneur pour le Centre de formation continue

Destination Sherbrooke a récemment reçu la mention bronze des prix Azimuts pour la mise en place du programme d'accueil *Sherbrooke 2013 et cie* élaboré en prévision des Jeux du Canada 2013.

En collaboration avec le Centre de formation continue (CFC) du Cégep de Sherbrooke, l'organisation a orchestré avec brio un vaste programme de formation permettant à plus de 2 000 personnes dans 137 entreprises et organisations d'être formées et sensibilisées à l'importance de leur rôle en matière d'accueil touristique.

Dans le cadre de ce programme, le CFC a offert des ateliers élaborés spécifiquement pour les gens qui devaient interagir directement avec les nombreux visiteurs durant la période des jeux, soit les policiers, chauffeurs de taxi ou d'autobus, commerçants, patrouilleurs à vélo et intervenants touristiques.

Ces formations ont permis à ces derniers de peaufiner leur service d'accueil de la clientèle et de les aider à fournir des informations portant sur les activités touristiques ayant cours dans la région et sur les sites des Jeux.

Le Guatemala bénéficie de l'expertise des étudiants du Centre de formation continue

Guidés par leur enseignant Dominic McInnis, des étudiants du programme d'études Logistique et transport ont organisé avec brio la livraison de matériaux destinés à la construction d'une école préfabriquée au Guatemala. Ce projet d'aide humanitaire a permis aux étudiants de mettre en pratique les notions apprises dans le cours de Transport international. Avec l'aide de l'organisme de bienfaisance Casira et en collaboration avec Caritas, ces derniers ont touché à toutes les étapes nécessaires au transport à l'international, des demandes de soumissions aux transporteurs terrestres et transitaires internationaux en passant par le suivi du dédouanement au Port de Puerto Barrios au Guatemala. Plusieurs étudiants ont aussi donné de leur temps pour rentabiliser l'espace vacant dans le conteneur par l'ajout de boîtes renfermant de la vaisselle, des outils, de la literie, des vêtements et des jouets, tous des dons recueillis par l'organisme Casira.

À noter que le CFC est présentement en recrutement pour le programme Logistique et transport. Le prochain groupe débutera le 27 janvier 2014.

Séances d'information à venir pour les programmes menant à une attestation d'études collégiales :

- Intégration à la profession d'infirmière au Québec et Actualisation professionnelle en Soins infirmiers (programme mixte) : 13 novembre 2013;
- Gestion de l'approvisionnement et Logistique et transport : 20 novembre et 11 décembre 2013;
- Gestion industrielle : 11 décembre 2013;
- Finance et comptabilité informatisée : 19 février et 12 mars 2014.

Pour connaître les lieux de ces séances d'information ou pour plus de renseignements, visitez le site internet www.cegepsherbrooke.qc.ca/cfc.

Une 27^e édition pour le Défi à l'entreprise

Pour une 27^e année, le Cégep de Sherbrooke, avec la collaboration de ses équipes sportives les Volontaires, tiendra le traditionnel Défi à l'entreprise le samedi 16 novembre 2013 au Centre de l'activité physique. Le Défi à l'entreprise est constitué de six séries d'épreuves sportives loufoques mettant en vedette l'esprit d'équipe et le dynamisme des participants, ainsi que certaines habiletés physiques. Au total, 43 équipes se disputeront les honneurs lors de cette journée qui promet d'être mémorable pour les quelque 450 participants et participantes provenant d'entreprises et d'organismes de la région. Plus de 150 bénévoles collaborent également à la réussite de cet événement et plusieurs commanditaires y sont associés.

La coexistence travail-études : un duo gagnant!

Depuis trois ans, les étudiantes et étudiants du Cégep de Sherbrooke ont la possibilité de bénéficier d'une formule unique au Québec leur permettant de financer leurs études en travaillant dans leur domaine. Offerte en Techniques de génie mécanique et en Technologie du génie civil, la coexistence travail-études facilite ainsi la vie des étudiants, et leur procure par le fait même une occasion d'acquérir une expérience pertinente qui les aidera à entrer sur le marché du travail.

Intégrée à même l'horaire des cours, la formule de coexistence travail-études allonge le parcours scolaire, qui passe de trois à quatre ans. À la fin de sa formation, l'étudiante ou l'étudiant aura donc acquis une année d'expérience de travail dans son domaine d'études avec une rémunération intéressante, ce qui favorise grandement la motivation et la persévérance scolaire.

La formule de coexistence travail-études gagne en popularité et sera bientôt intégrée à deux autres programmes pour la prochaine année scolaire.

Finissants et employeurs : préparez-vous pour la Journée de l'emploi

Pour une seconde année, le Cégep de Sherbrooke organisera une Journée de l'emploi qui se déroulera au mois de février prochain. Cette journée vise à favoriser le maillage entre les finissants et finissantes et les employeurs de la région.

Rappelons que la première édition de l'événement avait connu une belle popularité avec la participation de quelque 500 étudiantes et étudiants qui en ont profité pour aller à la rencontre de la vingtaine d'exposants présents.

Pour y prendre part l'an prochain, contactez M. Éric Fernet au 819. 564.6350 poste 5447 ou par courriel à eric.fernet@cegepsherbrooke.qc.ca.

Le CPIQ obtient le soutien du gouvernement fédéral pour acquérir de l'équipement de recherche

Le Centre de productique intégrée du Québec (CPIQ), le centre collégial de transfert technologique du Cégep de Sherbrooke, a obtenu une aide financière de 96 000 \$ de l'Agence de développement économique du Canada pour les régions du Québec afin d'acquérir de l'équipement de recherche. Ces équipements serviront à réaliser des projets de recherche avec des partenaires industriels afin d'améliorer les procédés par de nouvelles technologies numériques. L'aide financière est consentie sous forme de contribution non remboursable en vertu du Programme de développement économique du Québec. Établi à Sherbrooke depuis 1986, le Centre de productique dessert les entreprises manufacturières du Québec qui ont notamment recours à des technologies numériques de pointe en fabrication. Les nouveaux équipements (découpeuse laser, équipements de géomatique, robot, serveurs infonuagiques) permettront à l'organisme de poursuivre sa mission de transfert de savoir et de savoir-faire.



Le CEREFs prêt à vous accueillir

Le Cégep de Sherbrooke est fier d'annoncer que son Centre de recherche et de formation par simulation (CEREFs) est maintenant ouvert et prêt à accueillir ses premiers étudiants et professionnels de la santé. Les nouveaux locaux ont pignon sur rue au 220, rue Kennedy Nord, dans la bâtisse auparavant occupée par la Maison Aube-Lumière.

Le centre comprend le premier laboratoire francophone collégial d'apprentissage assisté par mannequins simulateurs haute-fidélité, permettant aux étudiants ainsi qu'aux professionnels de la santé de bénéficier d'un lieu à la fine pointe de la technologie pour enrichir leurs connaissances, le tout à partir de scénarios conformes à la réalité.

L'objectif du CEREFs est entre autres d'accroître le nombre de finissants dans les champs de la pratique infirmière et dans certaines spécialités comme l'inhalothérapie, et ainsi apporter une solution prometteuse aux besoins de main-d'œuvre dans le secteur de la santé.

Pour de plus amples renseignements sur le CEREFs, communiquez avec M. Michel Beaudry par courriel à Michel.Beaudry@cegepsherbrooke.qc.ca.

Nomination au Centre de formation continue

Depuis la fin du mois d'août, Mme Chantal St-Onge est la nouvelle coordonnatrice du Centre de formation continue.



Mme St-Onge détient un baccalauréat en information scolaire et orientation professionnelle, un certificat en gestion des ressources humaines de même qu'une maîtrise en orientation, trois diplômes obtenus de l'Université de Sherbrooke.

Mme St-Onge cumule près de 20 ans d'expérience dans le domaine de l'éducation, de la formation, de l'employabilité et du développement de la main-d'œuvre. Après avoir œuvré durant 11 ans en tant que conseillère d'orientation dans plusieurs organismes, dont le Cégep de Sherbrooke et Emploi-Québec, elle a été directrice générale du Carrefour jeunesse-emploi (CJE) de Sherbrooke durant près de cinq ans.

Jusqu'à tout récemment, Mme St-Onge travaillait à la direction régionale du ministère de l'Éducation, du Loisir et du Sport en tant que responsable du partenariat régional et des communications ainsi que de la formation professionnelle et technique.